

# SOLIDARIDAD OBRERA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Barcelona, un mes...	100 pts
Madrid, un mes...	100 pts
Barcelona, trimestre...	300 pts
Madrid, trimestre...	300 pts
Idem semestre...	600 pts
Idem año...	1100 pts
España - Paquete de 30 ejempls. 100	
Extranjero - Idem. Idem. 200	

DIARIO SINDICALISTA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA Y PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO

## La movilización proletaria

La huelga del Arte Fabril. - Los obreros no volverán al trabajo mientras no se les conceda lo que demandan. Triunfo de la huelga

La huelga marítima - La huelga de los ferroviarios

El proletariado español ha unificado sus fuerzas

La unificación es un hecho

## La protesta obrera

Los trabajadores de España realizarán un acto de protesta nacional contra la tiranía y contra el hambre. El 16 DE JULIO todas las entidades obreras del país en mítines y reuniones, harán oír su voz de enérgica protesta, de descontento contra la situación creada por la ineptitud de los gobiernos y por la avaricia patronal.

es grande, ya que prevenimos las consecuencias de este acercamiento. Que los trabajadores se den sus vacaciones a la lucha que se prepara; que los sindicatos ocupen su puesto con dignidad y firmeza y habremos ganado la batalla.

Como puede verse por el documento que publicamos a continuación, no sólo se ha convenido que la agitación se traduzca en reuniones públicas. La huelga general, la movilización total de la clase productora, punto capitalísimo de este acuerdo, será un hecho si no se atiende a las reclamaciones que se formulen. Los momentos son de prueba. Es preciso trabajar intensamente porque faltan pocos días. Sin perder un momento, en todas las localidades de España en la fecha indicada, previa una conveniente propaganda, previa una conveniente propaganda, deben todos los camaradas activos interesarse porque se realicen actos públicos y adquieran éstos el máximo de importancia.

En Zaragoza, a 8 de julio de 1916 reunidos en el Centro Obrero de la calle de San Juan, número 8, los representantes de la Unión General de Trabajadores, camaradas Francisco Largo Caballero, Julián Besteiro y Vicente Barrio y el de la Confederación Nacional del Trabajo y Comité Asamblea Nacional Valenciana, camarada Salvador Seguí, con el fin de poner de acuerdo a los dos organismos nacionales para que de conjunto realicen una intensa campaña en todo el país, reclamando al gobierno resolución de la crisis de trabajo, la carestía de las subsistencias y una amplia amnistía por delitos político-sociales, que alcance a los encarcelados por los sucesos de Cullera y Cenicero, y que esta unificación de las fuerzas obreras organizadas de España, para estos casos concretos, sea también el punto de partida para conseguir el fin que nos proponemos, acordamos, al efecto:

Momentáneamente se ha sabido presidir de todo eso para poder afrontar la realidad de la nuestra agitación y, francamente, nuestro contento

## Hacia la ilegalidad

La lucha contra la explotación del hombre ha sido una tarea de constantes y consistentes batallas. Desgraciadamente la gran masa del proletariado, distraída por la incoherente y absurda, no se fija en los detalles de su gran contienda contra la clase explotadora. Burlados por la burguesía una y mil veces los trabajadores, siempre pagan en la candidez de dar crédito cuando, abusando de su buena fe, le hablan de temporales de cenizas de los sucesos y de cordura, con lo cual le tiende un lazo para castrar sus energías, reducirle a la más absoluta pasividad, al punto de su personalidad y de su dignidad. El ejemplo de la única arma capaz de dignificarlos, el trabajo, se les escabulla y se les desvirtúa y degenera en explotación que por la fuerza se imponen y se imponen.

fluencia sobre las desoladas multitudes. La fuerza sola con la fuerza se domina, la debilidad con la fuerza se destruye, con la violencia más odiosa. Los gritan desesperados. Pero la impotencia y doliente multitud desvía la voz de fuerza de los verdaderos defensores, y en vez de romper sus cadenas con un gesto liberador y digno, suggestionada por los señores, entran en un estado de pasividad y de cuantos alimentos y cultivan sus ignorancias, sus alaridos y degradaciones morales, injuria y calumnias a aquellos, abandonando los deberes sociales y las obligaciones de plúribas y castidad. Pero los sucesos siempre dan del lado a que se inclinan. Un estado de cosas que se sostiene por la fuerza caerá; un régimen legal será derribado por una ilegalidad de los que resultan víctimas del mismo. La burguesía cree que se ha hecho fuerte en la ilegalidad imponiendo así su ley a los demás; ella será dominada y abolida por los trabajadores, el día que éstos se levanten y se levanten del terreno legal para ajustar cuentas con sus señores y explotadores. Y cuando, finalmente, se elevan los trabajadores, se imponen por la fuerza, la fuerza que los señores y representantes de esa ley, los legalistas, no podrán resistir. Por todas partes se va a Roma, dice el adagio; haga el milagro aunque lo haga el diablo, decimos nosotros. La clase obrera, los señores y representantes de esa ley, los legalistas, no podrán resistir. La persecución sistemática de los obreros en huelga, el encarcelamiento y proceso de Juntas, Comités de huelga y principales representantes a capricho de burguesía y señores en un día, el proletariado desvía del terreno legal para ajustar cuentas con sus señores y explotadores. La protesta de los obreros, suspensión de mítines, amplexado

la o su con... de los m... a sin tener para... en cuenta lo... a excepción en aquella, son hechos que fatalmente abren los ojos a los explotados y, por fin, comprenden el hecho de que no es que los han hecho sus explotadores. Las autoridades empinan en el proletariado fuera de la legalidad; los obreros con todo el peso de sus preocupaciones y hábitos adquiridos en la escuela del trabajo, lo que es una muestra de su total inconsciencia, para una burguesía decaída y unas autoridades y policía desobedientes arrojan en sus embudos. Tardo o temprano, estallará o invirtiendo, el proletariado tendrá que arrojar fuera de la legalidad. Cuando eso ocurra el día de las supremas jornadas, huelgas, huelgas, el mundo de los injusticias, ineptitudes, explotaciones y de todas las degradaciones será eliminado por el sol de todas las justicias y de las libertades todas.

## A TODOS LOS ORGANISMOS OBREROS DE ESPAÑA

Ahora más que nunca precisa la voluntad y el apoyo material de todos, antes, ahora y siempre, el nervio de toda acción ha sido la actividad y las posibilidades económicas en que se continúa, para llevar adelante y hacer prácticas las injelativas; voluntad no nos falta, pero sí debida y urgentemente no se nos facilitan medios, lo repetimos, declinaremos responsabilidades por el resultado que pueda tener la gestión que nos confió. Tanto por el especial interés de la campaña, como por las nuevas determinaciones adoptadas, es de esperar seremos atendidos para no insistir más sobre el particular. El Comité Asamblea Nacional Valenciana, Mercaderes, 25, 1.º

## La justicia en nuestros días

La ley es igual para todos, bueno. La espada de la ley cae por igual sobre todos los culpables, bueno. La magistratura es independiente y bueno. Los jueces son los señores de la ley, los augustos defensores del derecho de todos, bueno. Pero los obreros han visto detener, encarcelar y procesar por orden de un augusto defensor del derecho de todos, a obreros acusados de prometer desobediencias públicas cuando en su conciencia no estaban en lugar donde a ellos se manifestaron. Asimismo han visto como un sacerdote de esos han decretado auto de procesamiento y encarcelamiento contra los legalistas compañeros por acusaciones absurdas. Y han visto también que de golpe y porrazo esos mismos sacerdotes decretan su libertad después de cierta visita al Gobierno civil. Y viendo todo esto los obreros van aprendiendo que la justicia está expuesta a caer en manos de gente poco entendida en administración, saltemiento y que para evitar ese peligro no hay nada como la fuerza y que es conveniente hacerse fuertes cuando se trata de que se cumpla la ley, es decir, justicia por justicia.

## Aviso urgente a las Juntas Metalinguísticas

La Comisión del pacto federal... las Juntas Metalinguísticas... La Comisión del pacto federal... las Juntas Metalinguísticas... La Comisión del pacto federal... las Juntas Metalinguísticas...

## La huelga Fabril

### De los sindicatos en lucha

### Demos triunfado

Ayer nuestros explotadores recibieron un rotundo fracaso y es innegable que nosotros obtuvimos un triunfo ya que en ninguna fábrica se trabajó, pues el paro fue total, y aún más absoluto que en la primera semana de huelga. Nuestros explotadores tenían ayer abiertas las puertas de sus letrados y muchos de ellos, incluso llegaron a hacer uso de la estrategia de poner en movimiento toda la maquinaria para que sus explotados se creyeran que la huelga se había dado por acabada y que todo el mundo trabajaba ya; pero las mujeres no hicieron el anzuelo de esto, lo trajó como consecuencia que a la hora del almuerzo, todos nuestros magnates, viendo el fracaso del método empleado, dieron la orden de que a los medios no se gastase fuerza en vano. ¡Pobrecitos! Este fracaso es de los que forman época.

En las barriadas fabriles, para ver el desarrollo y la orientación que tomaría la huelga del Arte Fabril. En dicha hora empezaban a formarse grupos de huelguistas, compuestos casi todos de mujeres. En la carretera del Clot, patrullaban como de costumbre, numerosas parejas de guardia civil. Lo propio ocurría en las calles de San Juan de Malta, Pedro IV, Montaña y Plaza del Comercio, de las barriadas de San Martín y Pueblo Nuevo. Como entre los huelguistas predominaba el criterio de que, en estas barriadas nadie intentaría traicionar la huelga, la generalidad de ellos se ausentaron hacia la de Gracia. Y, en realidad, ni un solo obrero intentó volver al trabajo. En la fábrica Sert, situada en la Sagrera, sólo entraron cinco mujeres, de Horta. El patrono, viendo el fracaso de su absurda tentativa, ordenó a estas chicas que se volvieran a sus domicilios, cerrando acto seguido la fábrica. En las demás fábricas de esta barriada ni se intentó empezar el trabajo. La popular barriada obrera de San Andrés, también cumplió con los deberes. El paro fue general, como en los demás sitios. Por los antros de explotación y calles céntricas, circularon durante el día parejas de guardia civil y de seguridad de pie y a caballo. No se permitían la formación de grupos, llegándose al extremo de hacer circular a los transeúntes, que por curiosidad, se estacionaban en los lugares afectados por la huelga. Como puede verse, las medidas eran rigurosas, sin que hubiese motivo para ello. Estas molestias inoportunas, sólo sirvieron para fomentar la indignación de los trabajadores contra los que tomaban medidas tan torpes e ineficaces. A pesar de todo, no ocurrieron incidentes.

### Impresión general

Pese a quien pesa, y a pesar de todas las maquinaciones de la burguesía para hacer fracasar la grandiosa huelga del Arte Fabril, ayer continuó siendo completamente general, (excepción hecha de la fábrica Matas y Ca), gracias a los huelguistas que tan bravamente saben cumplir con su deber. Ayer, se pudo convencer la burguesía textil, de la convicción inequívoca que caracteriza a los obreros textiles. Cada lunes esperan la disgregación de las fuerzas proletarias tejidas en el seno de la Constancia y, cada lunes, sufren nueva decepción, al observar por sus propios ojos, la animación y el espíritu de solidaridad que cohesionan a los trabajadores explotados y violentados en sus malas artes, por su egoísmo feroz y sanguinario. Ante las pruebas evidentes de tan señalada vitalidad proletaria, nosotros nos permitimos afirmar que, de continuar las huelguistas con su unión inequevocal, la victoria de sus humanitarias aspiraciones se impondrá, contra la odiosa voluntad de los ogros que laboran y cultivan la miseria, la degradación de todo un pueblo que reclama el derecho de gozar un ambiente más en consonancia con sus reivindicaciones emancipadoras. No podrán quejarse nuestros enemigos del apoyo prestado por las autoridades en esta ocasión. Por todas partes, parejas de fuerza pública, persiguiendo a los grupos de huelguistas no permitiendo el ejercicio de sus sagrados derechos. Las coacciones se realizan descaradamente, para favorecer los sucios intereses de los intransigentes fabricantes. La colaboración la complicidad, es evidente, innegable. Afortunadamente, los huelguistas, saltando por encima de toda una serie de arbitrariedades, hicieron una labor fructífera que dio por resultado el logro del paro general del ramo textil. ¡Honrar para luchadores tan dignos de admiración! Seguid adelante, trabajadores textiles.

### En Gracia: Grandes precauciones

Erán las cinco cuando entramos en Gracia, por la calle de Bailén. En la puerta de la fábrica llamada de «Blau», había tres números de guardia civil que custodiaban la misma. Ni un solo obrero entró en ella, a pesar del llamamiento hecho por los fabricantes. Llegamos a la Travesera y entonces nos dimos cuenta de las grandes precauciones adoptadas por las autoridades. Casi en todas las traveseras de la mencionada calle, había estacionadas parejas de fuerza pública. La calle de Salmerón, parecía un campamento. Por el Torrente de la Olla, también circularon numerosas parejas de pie y a caballo. La Plaza de Santa Isabel, calles Ramón y Cajal, Puigmarí, Luis Antón, Granada y otras estaban completamente nutridas de fuerza pública. Mientras tanto, grupos de huelguistas iban llegando por distintas traveseras, que se dirigían hacia el célebre presidio de Matas y Ca y Puigmarí. En la fábrica Matas y Ca, Puigmarí. Así las cosas, llegó la hora de entrar al trabajo. De pronto oímos un silbido penetrante que despertó inmensa expectación. En estos instantes pasaron varias joventucas, con traje de esportista, que como unos seres sin mentalidad, acudían a trabajar en casa Matas, traicionando su propia causa. La calle Granadà, presentaba un aspecto curioso, todas estas desvergonzadas tuvieron que pasar cabizbajas por medio de numerosos grupos que estaban observando tan denigrante espectáculo. Por varias traveseras acudieron algunas que otras miserables acompañadas de sus padres, dirigiéndose hacia la fábrica. Una policía pasaba al lado, acompañando obreros a la fábrica Matas. También vimos un vehículo de policia en ritos, tuvo la osadía de





